

CON PUNTO DE ACUERDO, POR EL QUE SE EXHORTA AL GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO A IMPLEMENTAR CAMPAÑAS INFORMATIVAS Y DE VACUNACIÓN, A FIN DE EVITAR QUE SE SIGA PROPAGANDO EL VIRUS DE SARAMPIÓN, A CARGO DEL DIPUTADO FRANCISCO JAVIER SALDÍVAR CAMACHO,INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE ENCUENTRO SOCIAL.

Quien suscribe, diputado federal **Francisco Javier Saldívar Camacho** integrante del Grupo Parlamentario de Encuentro Social en la LXIV Legislatura, con fundamento en los artículos 6, numeral 1, fracción I, y 79, numeral 2, fracción II, y demás aplicables del Reglamento de la Cámara de Diputados, somete a la consideración de esta honorable asamblea la presente proposición con punto de acuerdo, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

El sarampión, de acuerdo a la Organización Mundial de la Salud (OMS), es una enfermedad muy contagiosa causada por un virus que se puede adquirir a cualquier edad. Y que, aunque es una de las principales causas de muerte en niños, puede ser adquirida en una persona adulta si no la padeció de niño.

Esta enfermedad, se contagia a través de unas pequeñas gotas invisibles que salen de la nariz y de la boca de las personas con esta enfermedad ya sea por contacto directo o por el aire.¹

La Organización Mundial de la Salud, en el año 2018², reporta que 140 mil personas en todo el mundo fallecieron a causa del sarampión, no es una enfermedad exclusiva de un grupo poblacional y tampoco de las condiciones económicas de los países, pero sí tiene mayor afectación en los países con menores recursos, en el continente americano, se estimaron 83 mil casos de

https://www.who.int/es/news-room/detail/05-12-2019-more-than-140-000-die-from-measles-as-cases-surge-worldwide



Av. Congreso de la Unión 66, Col. El Parque, Alcaldía Venustiano Carranza, C.P 15960 Ciudad de México, edificio G, nivel 3, tel. 5036-0000 Ext. 61803 Ext. 61804

¹ http://www.imss.gob.mx/salud-en-linea/brasil-sarampion



sarampión. La vacacuna es eficiente para prevenir y evitar las muertes, sobre todo, de la población infantil.

De acuerdo con la página del Instituto Mexicano del Seguro Social, el primer síntoma para detectar que se tiene esta enfermedad es fiebre que puede alcanzar hasta 40° C, tos, nariz "moqueante" y conjuntivitis. Llegando a causar neumonía en los pacientes con un sistema de defensa debil.

Y aunque no hay un tratamiento específico o terapia para el sarampión, la mejor protección para los menores contra este virus, es la vacuna triple viral. Vacuna que protege contra sarampión, rubéola y parotiditis. Mientras que para los adolescentes y adultos, la vacuna que se debe aplicar es la doble viral (que protege contra sarampión y rubéola³.

En el último mes del año en curso, surgió un brote de sarampión en el Reclusorio Norte, ubicado en los límites con el Estado de México, donde se identificó que el contagio provenía de una visita familiar con viajes frecuentes al extranjero.

Debido al fácil contagio de este virus, hoy en día, se ha convertido en un problema de salud pública, y el pasado lunes 23 de marzo, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México comunicó que ya eran 67 los casos de sarampión registrados en la capital del país.⁴

La alcaldía de Gustavo A. Madero, es la que más ha registrado contagios con un total de 48 casos.

De este total, se tiene el registro de que solo 10 de los 67 contaban con la vacuna contra el sarampión. De igual forma, este registro muestra que esta enfermedad afecta a personas de todas las edades, y el rango de quienes han contraido la enfermedad en la Ciudad de México, oscila entre los 4 meses y los 68 años⁵.

4 https://www.reporteindigo.com/reporte/sube-a-67-casos-de-sarampion-en-cdmx-10-con-antecedente-de-vacuna/



Av. Congreso de la Unión 66, Col. El Parque, Alcaldía Venustiano Carranza, C.P 15960 Ciudad de México, edificio G, nivel 3, tel. 5036-0000 Ext. 61803 Ext. 61804

³ http://www.imss.gob.mx/salud-en-linea/brasil-sarampion

⁵ https://politica.expansion.mx/cdmx/2020/03/23/la-cdmx-suma-67-casos-de-sarampion-reporta-la-secretaria-de-salud-federal



Lo alarmante de este caso, es el incremento del número de enfermos que se ha tenido en la última semana, pues hasta el pasado 15 de marzo, las autoridades responsables de la Ciudad de México, únicamente registraban 16 casos.

En un comunicado, la titular de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, dijo que se han aplicado 2,410 vacunas en las alcaldías de Álvaro Obregón, Gustavo A. Madero, Xochimilco, Tláhuac, Tlalpan, Iztapalapa, Cuajimalpa y Miguel Hidalgo, que abarcó niños y adultos sin antecedentes de esta vacuna.⁶

Las vacunas son una medida de prevención que a lo largo de la historia han beneficiado a la humanidad, ya que estas, generan inmunidad en el organismo frente a una determinada enfermedad, estimulandolo a que genere anticuerpos que luego actuarán protegiéndolo frente a diversas infecciones. ⁷

En México, durante los años 70 del siglo XX, el sarampión fue una de las principales causas de enfermedad y de muertes a nivel nacional. Previamente, en 1960 se iniciaron accionnes contra eel virus. En 1973, se inició el Programa Nacional de Inmunnizaciones en México con 3.6 millones de dosis de vacuna. De 1983 se vacunarron a 6 millones de menos⁸.

Aún con esos esfuerzos se propagaron brotes, en el año 1989-1990 se registraron 89 mil casos y en 1995, el último caso autóctono. Hacia el 2000 se registraron 30 casos importados y en 2003 y 2004, 44 y 64 casos respecctivamente⁹.

Por lo que, los casos importados que se han registrado en el año 2020, obedecen a contactos en el extranjero, es importante subrayar que las acciones médicas de salud preventiva se mantienen en orden, vacunando a la población infantil.

La vacunación es una de las medidas sanitarias que han permitido garantizar la salud en todas las capas sociales de la población, a través de la vacunación se pueden prevenir enfermedades que brotes epidemiológicos.



⁶ https://www.reporteindigo.com/reporte/sube-a-67-casos-de-sarampion-en-cdmx-10-con-antecedente-de-vacuna/

 $^{^{7}\,\}underline{\text{https://www.sanitas.es/sanitas/seguros/es/particulares/biblioteca-de-salud/prevencion-salud/importancia-vacunas/index.html}$

⁸ Véase: http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci arttext&pid=S0016-38132004000600012

⁹ https://www.eluniversal.com.mx/nacion/los-anos-en-que-mexico-activo-alertas-sanitarias-por-sarampion



Para el PES, la salud de las y los mexicanos es lo más importante y es un igualador social, mientras el país enfrenta una contingencia por el COVID-19, en la Ciudad de México debemos activar las medidas de contención para mitigar el brote de sarampión, con responsabilidad y tratamiento adecuado. La prevención, salva vidas.

Por lo anteriormente expuesto, someto a consideración de esta honorable Asamblea la siguiente proposición con:

PUNTO DE ACUERDO

Primero. La Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, exhorta respetuosamente al Gobierno de la Ciudad de México, con pleno respeto a su soberanía, para que fortalezcan las medidas preventivas, dé seguimiento sanitario a los casos de sarampión registrados y amplíen las campañas informativas que ayuden a la población a conocer los síntomas del virus de sarampión.

Segundo. La Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, exhorta respetuosamente a la Secretaria de Salud de la Ciudad de México a promover y fortalecer las campañas de vacunación contra el sarampión, a fin de evitar que este virus pueda propagarse localmente.

Dado en el palacio legislativo de San Lázaro el 24 de marzo de 2020.

SUSCRIBE

FRANCISCO JAVIER SALDÍVAR CAMACHO DIPUTADO FEDERAL

